

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MEDIOS DE IMPUGNACIÓN

ERIC SALAS LES TOMARÁ LA PROTESTA LOS 24 LEGISLADORES QUE INTEGRARÁN LA LVIII LEGISLATURA

Por Montserrat Márquez

Será Eric Salas González, diputado electo del Partido Acción Nacional (PAN) por el IV Distrito, quien funja como decano; tomará protesta a los otros 24 legisladores que integrarán la LVIII Legislatura el próximo 26 septiembre, debido a que será su cuarto periodo en dicho puesto de elección popular. “Es un honor que confiere la Constitución del estado y tomar la protesta a un poder autónomo, como es el Poder Legislativo del estado, es una alta responsabilidad, me tocará tomar protesta a los otros 24 diputados; el decano es el que tiene más tiempo como legislador, y para mí ésta sería la cuarta ocasión”, puntualizó. Así mismo, agregó que, en caso de que no recibiera la constancia de mayoría por parte del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, debido al proceso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), quien asumiría dicha responsabilidad sería el legislador del PRI, Jesús Llamas, quien ha ocupado ese puesto durante tres periodos; además, explicó, hay otros que lo han sido por dos ocasiones, tres de ellos del PAN: Roberto Cabrera, Antonio Rangel y José González, quienes, destacó, son los que seguirían en la lista de prelación. Eric Salas González agregó que, con respecto a quién será el coordinador de la bancada panista al interior del Congreso local, ya han platicado los 13 diputados electos; incluso, agregó, también lo han hecho con la dirigencia. “Creo que los 13 tienen la capacidad para coordinar los trabajos en la siguiente legislatura, entre los que han levantado la mano estamos Antonio Rangel y yo, quienes vemos por las habilidades posibilidad de coordinar la bancada. Pero es una decisión estatutaria que habrá de tomar el comité estatal, y la decisión que tome, los 13 la tomaremos con propiedad y estaremos trabajando, independientemente de en quién caiga la responsabilidad”, puntualizó. (AM, 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

VALIDAN A RICARDO ANAYA COMO PRESIDENTE DEL PAN

Por Redacción

Ricardo Anaya Cortés recibió por parte de la Comisión Nacional Organizadora de la Elección del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), la declaratoria de validez y la constancia de mayoría como presidente del Partido Acción Nacional (PAN). En el patio “Luis H. Álvarez” de la sede nacional, y acompañado por Damián Zepeda, Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Genoveva Huerta, Rocío Reza y Sonia Mendoza, miembros de su planilla, el dirigente nacional aseguró que “llegó la hora de la regeneración y de emprender acciones para renovar de manera profunda al Partido Acción Nacional”. (EUQ, 3)

ENTREGAN CONSTANCIA DE MAYORÍA A RICARDO ANAYA

Por Redacción

Ricardo Anaya Cortés recibió por parte de la Comisión Nacional Organizadora de la Elección del CEN, la declaratoria de validez y la constancia de mayoría como Presidente Nacional del Partido Acción Nacional. De cara a la elección de 2018, sostuvo “México no merece seguir padeciendo este PRI corrupto, corruptor, promotor de la impunidad que además ha resultado profundamente ineficaz y malo para gobernar”. Ricardo Anaya planteó que el

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

PAN ofrecerá para el 2018, buenos gobiernos que den resultados, que han de la virtud su ejercicio diario, con honestidad, con principios, con transparencia, con verticalidad y con valores. (AM, 9)

PRD

PRD A FAVOR DE BODAS GAY

Por Patricia López

El diputado local electo plurinominal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, incluirá en su agenda legislativa la modificación al código civil para permitir las uniones entre personas del mismo sexo. El próximo legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló que trabajará en una agenda que responderá a las inquietudes que recibió durante las pasadas campañas. Señaló que una de las demandas más recurrentes es la de promover acciones para respetar los derechos humanos, sobre todo de las minorías como ocurre con los grupos de la diversidad sexual. (DQ, 11)

NOTAS PRINCIPALES

PA: DEJA CALZADA A PANCHO 3 MMDP

Por Carolina Sánchez

No hay boquetes financieros en el Gobierno Estatal en turno, aseveró el secretario de Planeación y Finanzas, Germán Giordano Bonilla, ante los señalamientos hechos por el equipo de transición de la nueva administración estatal. El Gobierno de Francisco Domínguez Servién recibirá finanzas sanas y una bolsa estimada inicialmente en 3 mil millones de pesos, dijo el funcionario estatal. En este sentido, señaló que las finanzas sanas no son solamente un dicho, pues a nivel federal se tiene un reconocimiento por ello y hasta hace un mes las evaluadoras internacionales ratificaron una alta calificación crediticia, enfatizando en que se trabaja con toda transparencia para que el nuevo Gobierno las conozca y sobre ello puedan ver lo que les corresponde al último trimestre del 2015. (PA, principal)

EUQ: RECHAZAN REFORMA DE SALUD Y EDUCATIVA

Por Domingo Valdez

Integrantes de diferentes organizaciones marcharon ayer por diferentes calles de la ciudad de Querétaro para terminar en un mitin en el Jardín Zenea, en protesta por las reformas estructurales, principalmente en educación y salud, así como por el homicidio de comunicadores y la reciente alza a la tarifa en el transporte público en la entidad. Poco después de las 17:00 horas, los contingentes salieron, rumbo al punto de encuentro, de 5 de Febrero y Zaragoza, Constituyentes, Corregidora Norte, de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) y de Pasteur. (EUQ, principal)

AM: SE AGOTA LA RESERVA PARA CASAS DE INTERÉS SOCIAL

Por Cecilia Conde

Para el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) Querétaro, Mario Basurto Islas, el reto para la próxima administración municipal de Querétaro es autorizar más terrenos para desarrollar vivienda de interés social, debido a que la reserva que tenían los constructores ya se está acabando. Por su parte el presidente del Club de Industriales y también empresario del sector de desarrollo de vivienda, Alfonso García Alcocer, puntualizó que en este municipio la casa de interés social más barata tiene un

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

valor de 400 mil pesos, debido a que ha aumentado el costo del precio de la tierra por metro cuadrado. (AM, principal)

N: DOBLETEA GALLOS AL CRUZ AZUL

Por José Luis Jiménez

Gallos Blancos, al fin pudo conseguir una victoria en el Estadio Corregidora en esta temporada, luego de golear a la Máquina Celeste del Cruz Azul 4-2, con gran actuación de Emmanuel "Tito" Villa, quien anotó un triplete y de esta forma comanda la tabla de goleo individual de la Liga MX. (N, principal)

DQ: ¡VIVA VILLA! 4-2

Por Marcos Arellano y Francisco González

Querétaro, Qro.- Fue una noche perfecta, una noche espectacular para Emanuel Villa, quien se despachó con un "Hat- Trick" en la cancha del Corregidora, para un triunfo épico de los Gallos Blancos sobre el Cruz Azul, un partido que quedará en la memoria de "Tito" Villa que salió en una de las mejores noches de su carrera. William Da Silva cerró la cuenta para los emplumados con un soberbio disparo de larga distancia. Qué mejor escenario para el despertar de los Gallos Blancos que un estadio lleno, una lluvia de cómplice y un jugador certero, ayer los queretanos celebraron en grande el triunfo de su equipo ante un debilitado Cruz Azul. (DQ, principal)

PODER EJECUTIVO

JCR Y FDS EN LA REUNIÓN SOBRE SEGURIDAD PÚBLICA

Por Andrea Martínez

El Gobernador José Calzada Rovirosa y el gobernador electo Francisco Domínguez Servién acudieron ayer a Palacio Nacional, convocados por el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, a la 38 Reunión del Consejo de Seguridad Pública. En este evento se dieron a conocer estrategias para la optimización de la Procuración de Justicia abordado también la necesidad de mejorar las condiciones de los Centros de Reinserción Social para impedir que dentro ellos se promuevan actividades de inseguridad. Se subrayó asimismo la necesidad de instrumentar mecanismos a nivel federal y estatal para acercar la justicia a los ciudadanos, especialmente con la implementación del nuevo sistema de justicia penal y la línea de emergencia. Se significó como reto prioritario atender abatir la violencia y recuperar la tranquilidad en todas las regiones del país. (N, 1)

DESCARTA GOBIERNO TOMAR DEUDA

Por Marittza Navarro

El gobierno del estado no absorberá la deuda de 1.4 millones de pesos que se tiene con 333 trabajadores de confianza de la Unidad de Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ) porque se trata de empleados de la federación. Así lo refirió Germán Giordano Bonilla, secretario de Planeación y Finanzas de gobierno del estado, quien dijo que para ello se está gestionando con la federación dicho recurso, o en su caso deberá ser la propia USEBEQ la que haga frente al compromiso. (EUQ, 1)

NO HAY BOQUETES: GIORDANO

Por Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- La administración entrante ya está enterada de los compromisos financieros que tiene el Estado, los convenios que ha signado con la Federación, las y participaciones que recibe así como las transferencias de recursos que hace a las diversas entidades en Querétaro, aseguró el secretario de Planeación y Finanzas, Germán

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

Giordano Bonilla, quien afirmó que no existe ningún "boquete" en las arcas del poder Ejecutivo. El proceso de entrega recepción con el equipo del gobernador electo, Francisco Domínguez, sigue su y se está proporcionando toda la información en materia económica "para que conozcan las finanzas con toda transparencia del estado". (DQ, 1)

PODER LEGISLATIVO

PREPARA SU ÚLTIMO INFORME DELGADO OSCOY

Por Lenin Robledo

El diputado Alejandro Delgado Ocoy señaló que este sábado llevará a cabo su último informe de actividades de su gestión como legislador dentro del Congreso local, en el que destacará los logros que alcanzó en sus tres años de trabajo. "Después de tres años muy arduos, quiero dejar claro que estoy muy agradecido con la ciudadanía de que hayan confiado en un servidor, he sido tres veces legislador de mayoría y eso la verdad es que a mí me enorgullece y lo regreso agradeciendo a la gente que me dio su confianza", comentó. (EUQ, 3)

NO DEJARÁ SU LABOR DELGADO PARA UNIRSE A LOS GABINETES

Por Candhy Escalante

Alejandro Delgado Ocoy no ha tenido acercamiento ni con la próxima administración estatal, encabezada por Francisco Domínguez, ni con la municipal, de Marcos Aguilar, para ser incluido en sus respectivos gabinetes, así lo aseguró el legislador panista, quien afirmó que si tuvieran algún interés en su persona podría ser luego del 25 de septiembre cuando se dé a conocer. (PA, 10)

DEJARÁ CASILLAS LA LVII LEGISLATURA LA PRÓXIMA SEMANA

Por Candhy Escalante

Será la próxima semana cuando el diputado panista Apolinar Casillas Gutiérrez concluya su labor como representante popular en la LVII Legislatura, toda vez que ya entregó el documento oficial para separarse de su cargo y formar parte de la Legislatura federal a partir del 29 de agosto, así lo informó el funcionario público. El próximo diputado federal por el IV Distrito afirmó que está listo para arrancar con los trabajos encomendados por su partido, principalmente relacionados con la gestión de presupuestos y recursos extraordinarios para proyectos. (PA, 10)

AVALA CONGRESO FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA

Por Candhy Escalante

Integrantes de las Comisiones de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales realizaron la aprobación de una iniciativa de Ley de Firma Electrónica Avanzada en el estado de Querétaro, con la que los ciudadanos podrán validar cualquier trámite electrónico hecho ante el Estado y los propios Municipios. En esta mesa de trabajo los legisladores presentes: Apolinar Casillas, Diego Foyo y Alejandro Delgado aprobaron esta iniciativa para que las firmas electrónicas sean válidas en cualquier tipo de trámite. (PA, 3)

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

INFORMACIÓN GENERAL

SINDICATO BUSCA SACAR PROVECHO DE LA UAQ: RECTOR

Por Norma Ayala

El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Gilberto Herrera, aseguró que actualmente la figura del Sindicato esta desprestigiada en el país, sin embargo, en el caso de la Institución académica no se ha permitido, ni se permitirá, que se generen cuestiones de abuso por parte de los líderes sindicales del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ). (EUQ, 1)

TRUENA EL RECTOR CONTRA LIDERESA

Por Alejandrina López

Gilberto Herrera, rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), señaló que las acciones de la secretaria general del STEUAQ, Laura Leyva, ponen en riesgo el prestigio sindical con las actitudes que la líder ha mostrado. El sindicalismo en México es una acción que deben defender los mexicanos, porque garantizan el respeto a los derechos de los trabajadores, sin embargo, a lo largo de la historia han sido los líderes sindicales los que han abusado de ese sistema aprovechándose de sus agremiados. (PA, 1)

RECIBEN AMENAZAS POR SU LUCHA, DICE LA LIDERESA

Por Alejandrina López

En rueda de prensa en las oficinas del Sindicato de Trabajadores y Empleados de la Universidad Autónoma de Querétaro (STEUAQ), la secretaria general, Laura Leyva, señaló que han recibido amenazas y hostigamiento por parte de estudiantes y maestros de la UAQ, por lo que solicitó a la comunidad en general respeto para su lucha y pidió una disculpa a los estudiantes por los problemas que pudieran ocasionar con sus acciones. Además aseguró que se buscará llegar a acuerdos con las autoridades universitarias para evitar que se llegue a la huelga. (PA, 8)

SE DESLINDAN ESTUDIANTES DE PRESUNTAS AGRESIONES

Por Alejandrina López

Luego de que en rueda de prensa la líder del STEUAQ, Laura Leyva, señalara que han sufrido amenazas y han sido amedrentados los trabajadores tanto por parte de estudiantes como por personal allegado a la Rectoría, el presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ), Javier Garrigós, dijo desconocer la situación y, por el contrario, se ha solicitado a la comunidad estudiantil ser respetuosos con los procesos. (PA, 10)

MEGAMARCHA

Por Candhy Escalante

Miles de ciudadanos, maestros y empleados del sector Salud realizaron una manifestación por las principales calles y avenidas de la capital del estado, con la finalidad de externar su inconformidad sobre las principales reformas aprobadas por la Federación, además del alza al transporte público a través del sistema Red Q. Las avenidas Constituyentes, Zaragoza, 5 de Febrero, Corregidora y Universidad prácticamente colapsaron ante la presencia de cinco frentes que caminaron a lo largo de dos horas para arribar al Jardín Zenea y llevar a cabo un mitin, en el que participaron los representantes de las organizaciones presentes. (PA, 1)

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

¿Quién da pitazos? Si algo puede sorprender a muchos ciudadanos, es que cuando se va a retirar dinero a los bancos exista gente ya esperando afuera para sorprenderlos y robarlos. Tal es el caso de dos derechohabientes de una sucursal bancaria en Corregidora, que acudieron a dicha dependencia a retirar 250 mil pesos. Cuál es la sorpresa que saliendo fueron despojados de su dinero. La pregunta es, ¿cómo se enteran los ladrones de retiros de grandes cantidades de dinero, cómo saben a quién sorprender con el robo, alguien le avisa a los ladrones? El colmo de esto, es que ocurrió a unos cuantos metros de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Corregidora. **Habitantes llegan al hartazgo.** Quizá sirva para la reflexión que, habitantes de la colonia Geo Plazas, hartos de la falta de seguridad han decidido tomar justicia por su propia mano, esto al intentar linchar a una persona que identificaron por robar en la zona, de tal modo que al lugar tuvieron que acudir diversas corporaciones para evitar que continuara la agresión contra la persona y poder ponerla a disposición de la autoridad competente. Aquí el tema es: ¿qué pasa con las autoridades, no están vigilando, faltan elementos de seguridad, que está pasando para que los ciudadanos estén cansados de no saber que las autoridades velen por su seguridad? En tanto, Héctor Benítez López, titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal, refirió que esto es a causa de una descomposición social con la que se deben trabajar. **Aprobado en la administración.** Nos comentan que en materia de obras públicas, el gobierno del estado estará finiquitando todos sus proyectos antes de finalizar la administración, salvo algunas clínicas que tienen que ver con fondos federales. Nos dicen que estos vienen directamente del Seguro Popular. Por ello, es como prácticamente se estarán concluyendo todas las metas en materia de obras públicas y nos dicen muchos, que la capacidad de José Pío X Salgado una vez más fue aprobada con palomita. Hay que recordar que dicho funcionario ya venía con una trayectoria solvente durante varios sexenios. **Activo gobernador electo.** Es evidente que Francisco Domínguez Servién, ha estado activo en los últimos días, previo a tomar posesión como nuevo gobernador. Ayer nos informaron que Domínguez Servién, acudió a la 38ª Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública; presidida por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Lo mismo, Pancho Domínguez acudió en pasados días al Informe del Tercer Año de Actividades de la Mesa Directiva del Senado de la República; en este marco el presidente Miguel Barbosa Huerta, se dirigió a Domínguez Servién para felicitarlo por el triunfo del siete de junio y agradecer su presencia. Sin duda, actividad está teniendo. (EUQ, 2)

TABLERO

Por Sergio Arturo Venegas Alarcón

Tormenta perfecta en San Juan del Río Hace aire. Sí, Pineda fue malo, pero Gerardo era peor. Así, en ocho palabras caracterizó Gustavo Nieto Ramírez, expresidente de San Juan del Río, la debacle del 7 de junio, en donde comenzó la alternancia en 1991 y 24 años después viven la inoperancia... política. Sin restarle mérito al panista Guillermo Vega, que fue un magnífico candidato y puede ser un muy buen alcalde. Mucho mejor que Fabián, funcionario disfuncional con el que ni el secretario de Gobierno podía hablar porque no le tomaba las llamadas. Me consta que Jorge López Portillo tuvo que mandarle policías para comunicarlo por radio, en una emergencia ocurrida el año pasado. Ese hecho explica bien el trienio perdido de San Juan y la derrota electoral, en donde la mala propuesta de Gerardo Sánchez, sumada a la ineptitud de Fabián Pineda, hicieron la tormenta perfecta. Tania Ruiz, que se quedó a poco más de dos mil votos de ganar el segundo distrito electoral federal, San Juan del Río incluido, hubiera sido mejor, pero el "hubiera" no existe. En donde se toman las decisiones confiaron en Fabián y Gerardo. El primero, según la maledicencia, apoyó al candidato del PAN, y el segundo -eterno aspirante- se sintió el hombre Marlboro, pero pocos lo fumaron. Sí, Pineda fue malo, pero Gerardo era peor. Así me lo soltó ayer en el

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

1810 mi viejo amigo Gustavo Nieto Ramírez, padre del antecesor de Fabián, Gustavo Nieto Chávez y, por lo tanto, exsuegro de Tania. Más allá de sus ligas familiares, el experimentado político (secretario de Obras Públicas del Estado con el tempestuoso Rafael Camacho Guzmán) da en el punto. Ha vivido la política intensamente en una familia que tiene por lo menos tres exalcaldes de San Juan: él, su hermano Jaime (padre de Santiago Nieto, titular de la Fepade a nivel nacional y de Gabriela Nieto, presidenta del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro) y Gustavo Jr., actual delegado de Sagarpa. Temido por la claridad de sus juicios, Gustavo Nieto Ramírez es un incansable usuario de las redes sociales, en donde le publicaba hasta sus baches a Pineda, a pesar de que -según él- a los expresidentes municipales nadie les hace caso. “Tenemos menos fuerza que un Tehuacán sin gas” dice. Aunque no ha de pensar lo mismo el exalcalde panista Jorge Rivadeneyra, impulsor de la carrera del ganador de esta contienda, Guillermo Vega. Lo de San Juan está claro. Y lo mismo en otros municipios. Como Corregidora, en donde PRI y PVEM construyeron (por años) la candidatura del arquitecto Ricardo Astudillo Suárez y luego lo bajaron, espantados por el tema de Germán Goyeneche, a quien al rato van a soltar, como a Juan Pablo Rangel. O Tequisquiapan, en donde se dio un caso parecido al de San Juan del Río. Un mal alcalde, el sobrevaluado Antonio Macías y un candidato que se pasmó: David Dorantes. A los dos les ganó Raúl Orihuela, expanista postulado por el Partido Verde. Nada es casual. Y en política, menos. **-BLANCAS Y NEGRAS-** Reunidos este miércoles para avalar a Manlio Fabio Beltrones como su nuevo líder nacional, los consejeros priistas de Querétaro dispararon el aplausómetro al ser nombrados Roberto Loyola Vera y Jesús Rodríguez Hernández, pero otorgaron sepulcral silencio ante la mención de otros, como el joven Juan José Ruiz, dirigente estatal de la CNOP. **Dos decisiones inauguran el nuevo liderazgo de Ricardo Anaya en el PAN: La designación de Marko Cortés (y no de Gustavo Madero) como coordinador de su bancada en San Lázaro y el reto a debatir que le lanzó este viernes a Andrés Manuel López Obrador. El joven maravilla es un valiente.** Silvano Aureoles del PRD, gobernador electo de Michoacán, compartió en su cuenta de Twitter una fotografía con el presidente Enrique Peña Nieto y los mandatarios estatales, actuales y futuros, en Palacio Nacional. Ahí aparecen los queretanos José Calzada Rovirosa y Francisco Domínguez Servién, previo a la XXXVIII reunión del Consejo de Seguridad Pública. **Este domingo se cerrará la cuenta de los 200 diputados federales plurinominales, entre los que figurará el priista Braulio Guerra Urbiola, uno de los hombres cercanos al próximo líder de la bancada tricolor, César Camacho Quiroz. Hay Braulio para rato.** **-EL HISTORIETARIO-** 1982. Se van a cumplir 33 años, el próximo 1 de septiembre, de que el presidente de México José López Portillo estatizó la banca -“nacionalización” se dijo entonces- y anunció el control de cambios. Ya nos saquearon, apuntó el mandatario. No nos volverán a saquear. JLP prometió defender el peso como un perro y se ganó ese mote. Para diciembre de ese mismo año se reabrieron los créditos y dólar se ubicaba en 130 y 120 pesos en las modalidades de libre y controlado, mientras el salario mínimo se fijaba en 365 y 325 de aquellos pesos para las dos zonas económicas. Hoy los bancos ya son internacionales y el dólar llegó a otro máximo histórico de 17.28 en ventanillas de Banamex. Que no nos volverían a saquear, anunció López Portillo. La política es así. **-LA FRASE DE LA SEMANA-** Queretanizaremos el 2018: Martín Arango, presidente de la comisión de elecciones y representante del PAN ante el Instituto Electoral de Querétaro, en Integra 92.Siete, con Aurelio Peña, el dueño de la mañana, el pasado lunes 17, luego del triunfo de Ricardo Anaya Cortés. **-CINE PLAZA-** Un gallo con muchos hue... Con Emanuel “Tito” Villa, que le anotó anoche tres goles al Cruz Azul en el Corregidora y subió a siete su cuenta personal, convirtiéndose en el líder de artilleros de la Liga MX, después de seis jornadas. Buen arranque del Querétaro bajo el mando de Vucetich que, esperamos, no se lo lleven a la Selección. Y como dijo la revista Muy Gallos de Plaza de Armas en su portada: ¡Viva Villa! **-JUGADA FINAL-** Dos tipos de cuidado. A Fabián Pineda y Gerardo Sánchez, que cavaron la tumba del PRI en San Juan del Río, un rotundo ¡JAQUE MATE! (PA, 2)

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Regreso. Según algunos dirigentes de maestros, está en riesgo el regreso a clases el próximo lunes aquí en Querétaro, según algunos dirigentes disidentes del SNTE son muchos maestros los que se reunirán al nacional y no se presentarán a dar clases. Gustavo Hernández asegura que la marcha de ayer sirvió para tomar la decisión de hacer un paro de labores y no regresar a las aulas, aquí en punto es que, difícilmente la gran mayoría de profesores estén dispuestos a sumarse a esta idea de faltar a laborar. Los mismos de siempre apoyaron la marcha de ayer y no tiene que ver mucho con liderazgo al interior del magisterio, no veo a Pablo González Loyola, ganando simpatías del magisterio queretano; Pablo más bien piensa en el capital político que pueda aglutinar convocando a marchas cada 15 días. La marcha de ayer no generará adeptos a una causa que difícilmente los ciudadanos entienden y es que hoy las preocupaciones de los habitantes de Querétaro, radican en otros aspectos como el futuro inmediato en generación de empleos y que estén bien pagados, el mejoramiento del transporte público y la inseguridad. La reforma educativa y la desaparición de periodistas en el país, lamentablemente no son temas que les interesen a una gran mayoría de ciudadanos por eso es que las marchas convocadas por la Unidad Cívica Carrillo Puerto y demás organizaciones tiene tan poco eco en la población. La protesta a través de manifestaciones y cierre de calles, es algo que en Querétaro no ha pegado desde hace tiempo y cada vez existe mayor rechazo en algunos sectores de la población a estas prácticas. Las demandas de los inconformes son muy válidas y son asuntos pendientes que deberían de jalar el interés de las personas pero no es así. DE REBOTE Los nombres de los posibles colaboradores que acompañarán a Pancho Domínguez en el próximo gobierno le han bajado la presión mediática a Marcos Aguilar para tomar sus decisiones de conformación de equipo sin que sea un cuestionamiento cotidiano al alcalde electo de Querétaro. (DQ, 3)

PROTEGIENDO AL CUARTO PODER

Por Andrew Selee

No es por nada que se llama a los periodistas el cuarto poder, ya que son los ojos y oídos de los ciudadanos que permiten que estos fiscalicen y sigan lo que hacen sus representantes electos y las otras fuerzas de la sociedad. Sin una prensa independiente y capaz de dar seguimiento a lo que pasa en la sociedad, los ciudadanos pierden su independencia y capacidad de monitorear lo que ocurre alrededor de ellos. En años recientes, los grupos del crimen organizado y, en algunos casos, autoridades coludidas con ellos, han entendido esto y tratado de silenciar a periodistas que empiezan a descubrir y denunciar sus métodos y operaciones, sus cauces. México se ha vuelto uno de los lugares más peligrosos en el mundo para ejercer la profesión periodística. A pesar de eso, hay muchos reporteros que siguen atreviéndose a buscar la verdad, aun con los grandes riesgos que esto implica, pero en muchos lugares donde el crimen organizado goza de impunidad, los periodistas también aprenden a cuidarse y no siempre seguir todas las pistas que tienen enfrente. En lugares, en cambio, donde los ciudadanos han podido enfrentar al crimen —como en Baja California, Chihuahua, Nuevo León y Michoacán, entre otros— casi siempre son los periodistas quienes han estado al frente de los movimientos para retomar sus estados, revelando los nexos de impunidad y dando armas a los ciudadanos para hacerle frente a los grupos criminales y a sus redes de apoyo oficial. A pesar de que los gobiernos de México y Estados Unidos han tenido un esfuerzo conjunto extenso para enfrentar a los grupos del crimen organizado que se mueven en ambos países, el tema de la defensa de los periodistas ha sido un tema poco comentado, con la excepción de un programa de Freedom House muy importante, manejado por la experta en derechos humanos, Mariclaire Acosta. Sin embargo, en cuanto a la cooperación en inteligencia para intervenir a los grupos del crimen organizado, el tema de los ataques a los periodistas ha tenido poca importancia, por lo menos hasta ahora, ya que la gravedad del problema crece y ahora requerirá acciones concretas para atacarlo. ¿Qué tal si los dos gobiernos elevaran el tema de los ataques a los

SÁBADO 22 DE AGOSTO DE 2015

periodistas a otro nivel y decidieran coordinarse para enfrentar a los grupos que intenten silenciar al cuarto poder? La propuesta es sencilla: se decidiría qué blancos perseguir en la su cooperación binacional contra grupos criminales tomando en cuenta los casos de amenazas o acciones violentas contra periodistas, y este trabajo conjunto debería tener las mismas características que ahora tiene la lucha para atrapar a los líderes de los cárteles, y lo trabajarían juntos ambos gobiernos como ahora lo hacen con los líderes de los cárteles de la droga. Este trabajo en conjunto daría aviso a los grupos criminales que atacar a un periodista les generaría consecuencias reales, especialmente fuertes y mucho más determinadas, en respuesta a sus amenazas, que cualquier otro acto delictivo que cometan. Desde luego, las agencias de los dos gobiernos seguirían trabajando juntas para dismantlar a los grupos del crimen organizado y para localizar a sus cabecillas, pero darían una prioridad especial a investigar y perseguir a los líderes de cárteles que se involucren en actos violentos contra la prensa, dada la gravedad que tienen estos actos para la sociedad y para la lucha contra la impunidad. Esto no resolvería al problema, pero sí podría ejercer un factor disuasivo contra los que quisieran atacar al cuarto poder para neutralizar a la sociedad y sobretodo garantizaría a los periodistas el lugar que deben tener en una democracia como la mexicana. (EUQ, 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Les tomará la protesta

Montserrat Márquez

CONGRESO

Será Eric Salas González, diputado electo del Partido Acción Nacional (PAN) por el IV Distrito, quien funja como decano; tomará protesta a los otros 24 legisladores que integrarán la LVIII Legislatura el próximo 26 septiembre, debido a que será su cuarto periodo en dicho puesto de elección popular.

“Es un honor que confiere la Constitución del estado y tomar la protesta a un poder autónomo, como es el Poder Legislativo del estado, es una alta responsabilidad, me tocará tomar protesta a los otros 24 diputados; el decano es el que tiene más tiempo como legislador, y para mí ésta sería la cuarta ocasión”, puntualizó.

Así mismo, agregó que, en caso de que no recibiera la constancia de mayoría por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), debido al proceso de impugnación ante el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), quien asumiría dicha responsabilidad sería el legislador del PRI, Jesús Llamas, quien ha ocupado ese puesto durante tres periodos; además, explicó, hay otros que lo han sido por dos ocasiones, tres de ellos del PAN: Roberto Cabrera, Antonio Rangel y José González, quienes, destacó, son los que seguirían en la lista de prelación.

Salas González agregó que, con respecto a quién será el coordinador de la bancada panista al interior del Congreso local, ya han platicado los 13 diputados electos; incluso, agregó, también lo han hecho con la dirigencia.

“Creo que los 13 tienen la capacidad para coordinar los trabajos en la siguiente legislatura, entre los que han levantado la mano estamos Antonio Rangel y yo, quienes vemos por las habilidades posibilidad de coordinar la bancada. Pero es una decisión estatutaria que habrá de tomar el comité estatal, y la decisión que tome, los 13 la tomaremos con propiedad y estaremos trabajando, independientemente de en quién caiga la responsabilidad”, puntualizó.

Detalló que esta determinación debe ser tomada antes de que inicien los trabajos de la LVIII Legislatura, porque debe haber un acuerdo con los demás grupos parlamentarios que alcanzaron representación en la Legislatura para que cuenten con el tiempo necesario de hacer una agenda legislativa institucional; lo cual debe ser trabajado antes, de lo contrario se estarían paralizando los trabajos del Congreso.